
踔厉奋发、笃行不怠。

过去的一年，定海区政协委

员围绕中心、服务大局，为

民生福祉代言，为城市发展

献策，为政协事业添彩，展

现了新时代政协委员的责

任和担当。为充分展示政

协委员爱岗敬业、履职为民

的风采，本报撷取部分委员

的事迹进行展示。

用志愿情怀擦亮履职底色
——记区政协委员李忆

本报讯（记者 陆素静 叶武杰 文/摄）李忆

是区政协委员、舟山电力“阿拉来嘞”志愿服务

队队长。近年来，他利用多年参与志愿服务的

经验，持续关注民生民情民意，积极履行一名

政协委员的职责和使命。

记者见到李忆时，他正在昌国街道香园社

区走访调研，为今年区两会将提交的《关于培

育基层村（社区）“掸尘小队”，激活“全民掸尘”

基层民智民力的建议》作准备。“社区志愿服务

驿站运行情况如何？是否有固定志愿者在驿站

开展服务……”现场，李忆边向社区工作人员了

解情况，边认真仔细记录。他告诉记者，通过

日常走访，他发现很多村（社区）掸尘工作有待

改进，例如可以配备常用的掸尘工具供居民使

用、对掸尘志愿者给予礼遇纪念品的激励等。

他将把建议内容写到提案中，助力我区全民掸

尘工作更好地开展。“李忆特别关心社区基层

志愿服务开展情况，为了完善提案，他已经多

次到我们社区进行走访，倾听居民诉求。”香园

社区党委书记顾春霞点赞道。

自去年成为区政协委员后，李忆积极发挥政

协委员的担当，尽可能促使事关群众切身利益的

问题及时得到解决，还向上提交了2篇提案。除

了履职尽责，他还积极参加志愿服务活动，身体

力行投身社会公益事业，带动了一批爱心人士加

入到志愿服务队伍当中，用心用情为民服务。

在舟山市聋哑启智学校近日开展的一场以

“大手牵小手”为主题的海洋电力知识科普活

动中，李忆带领舟山电力“阿拉来嘞”志愿服务

队队员精心制定了教学课件，用特殊的教学方

式向学生们传授安全用电的知识，受到了孩子

们的欢迎。这些年来，这样的志愿服务活动已

贯穿于李忆的日常生活。他经常带领队员为病

困孤寡的居家老人提供“点亮夕阳”特色电力

服务，为养老机构提供节能降耗服务等，目前

已累计开展各种志愿服务2000余场次。

“作为一名政协委员，我将认真履职、践行

使命。”李忆说，他将继续加强学习，坚持深入

基层，自足本职岗位更好地服务社会、服务大

局，努力当好百姓“代言人”，并继续坚守在志

愿服务活动一线，为定海建设发展建言献策、

贡献力量。

本报讯（记者 沈诗桥 王晗璐 通讯员 林
叶 文/摄）“在医务工作期间经常能听到群众

的呼声，希望我的提案能够帮助到他们。”区政

协委员徐海耿是市妇幼保健院妇保科主任医

师，在做好本职工作的同时，她还不忘发挥自

身优势和专业特长，深耕基层做调研、提建议，

积极为群众“发声”。

“我想从你们的健康需求切入，听听你们的

想法。”在昌国街道北园社区，徐海耿在为今年

的新提案开展实地调研，通过和基层社工们面

对面交流沟通，进一步了解这类群体的健康需

求。徐海耿说，在一线工作当中，基层社工的

工作内容既多又杂，身心承受了较多压力。特

别是在疫情期间，面对繁琐的工作任务，基层

社工们往往一个人要承担起好几份工作。社工

们对于开展心理辅导、缩短健康体检间隔时间

的呼声比较高，因此，今年她打算提交《关于保

障基层社区工作者身心健康的建议》，为增加

基层社工的获得感、幸福感建言献策。

作为一名妇保科主任医师，徐海耿还特别

关注我区婚姻健康问题，并计划提交“关于促

进婚姻健康”方面的建议。“《2022年舟山婚姻

白皮书》公布的数据显示，2022年全市结婚登

记仅有4307对，创下了近7年来的新低。低迷

的婚姻登记率将对人口出生率产生直接影响，

也将在一定程度上阻碍人口发展。”徐海耿认

为，现阶段越来越多的年轻人选择晚婚，很多

情况是因为工作生活压力和对婚姻缺乏正确

的认识，因此需要一个良性的平台或是载体加

强引导、提供机会，让大家能够清晰正确地认

识婚姻，促进良性循环。对此，徐海耿多次前

往区婚姻登记中心，实地了解中心工作人员引

导年轻人正确认识婚姻、积极婚检、提供婚姻

心理辅导等情况，为提出切实可行的建议做足

准备。

医者仁心，履职担当。近期，徐海耿还通

过分析研判海岛、农村老年人等重点人群应

对后疫情时期新冠病毒感染工作撰写新的提

案。“我觉得作为政协委员，要学会换位思考，

深入到群众身边，当好群众的‘传声员’。”徐

海耿说，她将努力做一名有情怀、有担当、有

作为的政协委员，想民众之所想，呼民众之所

急，为定海卫生健康事业高质量发展献出绵

薄之力。

用心干事 用情担当
——记区政协委员顾朝晖

本报讯（记者 王胜 尹倩倩 文/摄）“大是

非不呈虚言，小事情不失情怀。”这是区政协委

员、定海五中教师顾朝晖的履职心声。作为一

名政协委员，他始终心系家乡发展，扎根基层、

聚焦问题、建言献策，用实际行动践行着初心

与使命，用务实担当的精神履好职、尽好责。

周六一早，顾朝晖骑上自行车，过村道、穿

小巷，直奔位于盐仓街道的虹桥水库，为的就

是完善今年将提交的提案《关于打造虹桥文化

生态公园，提升定海整体旅游品质的建议》。

为了不断提高这份提案的可行性、针对性，顾

朝晖不知道绕着虹桥水库周边走了多少趟，每

看到一处适合打造景观的节点，亦或是发现的

问题，他都要停下来拍照记录，回去思索总结

后，充实到自己的建言素材库。“一份好的提案

如果能得到落实，比发现问题更有意义。”在顾

朝晖看来，作为一名政协委员必须深入基层，

才能不辜负这一身份。

离开虹桥水库，顾朝晖又赶往定海凯虹广

场，了解新能源汽车充电桩使用情况，并与新

能源车车主沟通交流，听取意见建议，充实他

将提交的另一份提案《关于推动机关企事业单

位安装充电桩，加快新能源汽车产业发展的建

议》。“新能源汽车是国家制造业的重点项目，

随着新能源汽车保有量的增加，肯定会刺激充

电桩需求倍增。”顾朝晖说，对国家政策做解读

是第一步，还要思考如何将其落到实处，真正

让群众受益。

当选区政协委员7年以来，顾朝晖提交过

不少提案，涵盖了教育、经济、旅游等多个领

域。每撰写一份提案，他都本着办实事的角度，

深入基层调研，用心倾听群众的声音。当自己

撰写的提案得到落实时，顾朝晖还会通过“回

头看”，了解群众关心的问题是否得到有效解

决。

正是凭着这分用心，顾朝晖去年被评为“区

政协参政议政积极分子”。“我将把群众对美好

生活的向往作为履职的第一要求，把握好党委

政府的工作重点、社会关注的热点、群众热议

的焦点，积极建言献策。”顾朝晖说。
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“医”心为民守健康
——记区政协委员徐海耿
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